

## **Nueva exposición temporal en Casa Museo EFM: “Raúl Manteola. Representaciones de lo femenino”**

Del **23 de mayo al 31 de julio**, Casa Museo Eduardo Frei Montalva presenta una **nueva exposición temporal** titulada **“Raúl Manteola. Representaciones de lo femenino”**, con el apoyo de la **Biblioteca Nacional de Chile**.

La muestra se enmarca en las actividades del **Día de los Patrimonio 2025**, ofreciendo una **retrospectiva de la obra del pintor Raúl Manteola (1905 - 1974)** como ilustrador de la revista argentina Para Ti y el retrato de María Ruiz-Tagle, primera dama de la nación durante la presidencia de Eduardo Frei Montalva, que se encuentra en la colección de pintura de Casa Museo EFM. Además, la exposición contará con piezas originales de tocados que utilizaban las modelos de las portadas ilustradas por el artista.

**“Consideramos que es importante destacar a un artista como Raúl Manteola, quien no sólo fue un ilustrador en revistas de moda, sino también un retratista de figuras clave de la historia como Arturo Alessandri Palma, Eva Perón y, por supuesto, María Isabel Ruiz-Tagle, una primera dama que aportó fuertemente en la presencia y participación de las mujeres en el mundo público, a través del programa CEMA”, comenta Maite Gallego, subdirectora de Casa Museo EFM.**

Estimadas Ana y Maite, quiero compartir con ustedes un hermoso hallazgo: la familia de Ana Buzzoni, directora de diseño Uniacc a quien ustedes conocen, fue cercana a Manteola y conservan varios de los tocados que usaban las modelos de las portadas ilustradas por el artista. Amablemente, Ana puede facilitar algunas de estas piezas para incorporarlas a la muestra.

Casa Museo EFM desde hace 17 años se mantiene como espacio cultural y educativo abierto a la comunidad. Desde su apertura, trabajamos con dedicación a difundir la vida y obra del ex presidente Eduardo Frei Montalva y acercando la historia a niñas, niños, jóvenes y adultos a través de nuestras actividades de extensión y recorridos guiado por los dos pisos del inmueble ambientado en los años '60 para conocer más de 350 objetos originales donde destacan, mobiliario, vestuario, banda presidencial, diplomas, libros, fotografías y una rica colección de pintura chilena y latinoamericana.

### **Raúl Manteola: artista del retrato**

Gracias a la colaboración de la **Biblioteca Nacional de Chile**, exponemos parte del trabajo de Raúl Manteola en la revista Para Ti, que lo consolidó como un **destacado artista en el competitivo mundo editorial argentino**.

Manteola fue un artista chileno que vivió gran parte de su vida en Argentina y se destacó por su dominio técnico del retrato, donde el lápiz y el pastel le permitieron reflejar la actitud y los ideales de sus modelos. Así, su fama trascendió al convertirse en el encargado de la imagen de campaña de Juan Domingo y Eva Perón y, posteriormente, realizó el retrato de María Isabel Ruiz-Tagle, pieza central de la exposición “**Raúl Manteola. Representaciones de lo femenino**”. En esta obra de Manteola sobre María Isabel Ruiz-Tagle logra entremezclar el arte del retrato como un símbolo de estatus y al mismo tiempo plasmar la dignidad y humildad que caracterizaban a María Isabel Ruiz-Tagle

La **inauguración de la exposición** será abierta a todo público y se realizará el **viernes 23 de mayo a las 12:30 horas en Casa Museo EFM** (Hindenburg 683, Providencia). Cabe destacar, que el museo mantendrá su **entrada completamente gratuita durante todo el mes de mayo**, en el marco del [decimoséptimo aniversario](#) como casa museo ¡Les invitamos a conocer la nueva exposición temporal “Raúl Manteola. Representaciones de lo femenino” en Casa Museo EFM!

**Lugar:** Casa Museo EFM – Hindenburg 683, Providencia

**Fecha:** Del 23 de mayo al 31 de julio de 2025

**Horarios:** martes a domingo, de 10:00 a 18:00 horas.

**Consultas:** [contacto@casamuseoeduardofrei.cl](mailto:contacto@casamuseoeduardofrei.cl) | Tel. 22 881 86 74

**Más información en:** [www.casaeduardofrei.cl](http://www.casaeduardofrei.cl)

Agradecemos difusión de la actividad

Joaquín Pinto Godoy

Encargado de Comunicaciones

Casa Museo EFM

[comunicaciones@casamuseoeduardofrei.cl](mailto:comunicaciones@casamuseoeduardofrei.cl)

## **Información para las cuñas**

### **Sobre Manteola**

La perfección de su técnica, su impecable manejo del lápiz y el pastel, y su capacidad para escenificar en la actitud de sus modelos los sueños colectivos, le permitieron abrirse paso en el exigente mercado editorial argentino. Reclutado como portadista de la revista Para Ti de la Editorial Atlántida que consolidó su fama. Su renombre como retratista fue más allá del mundo de las revistas y estuvo encargado de la imagen de campaña de campaña de Juan Domingo y Eva Perón.

También realizó retratos de figuras de la alta sociedad de Ecuador y Perú, y en alguna de sus diversas visitas a Chile pintó al presidente Arturo Alessandri Palma y a la recién asumida primera dama, María Ruiz-Tagle de Frei

### **Sobre María Isabel Ruiz-Tagle**

No sería hasta la elección de su esposo como Presidente de la República en 1964 que su vida cambiaría de forma importante al tener que asumir el rol de Primera Dama... Pasó de ser dueña de casa a la vida pública en cuestión de días

### **Sobre el retrato de María Isabel Ruiz-Tagle**

con una paleta de colores suaves sobre un fondo claro nos permite apreciar su rostro en una expresión serena y una mirada cálida... el balance perfecto entre la dignidad y la humildad con las que trabajó incansablemente por su familia y por miles de mujeres chilenas.